

Alem Tedeneke, Director de Medios, Foro Económico Mundial; Tel.: +1 646 204 9191, +52 55 6608 7317;  
Email: [ated@weforum.org](mailto:ated@weforum.org)

## La Alianza del Pacífico está preparada para el libre comercio y la expansión

- Chile, Colombia, México y Perú recortarán drásticamente sus aranceles para 2016
- La Alianza busca una mayor integración regional más allá del comercio
- Más de 30 países observadores contemplan unirse a la alianza
- Para más información sobre la reunión visite: <http://wef.ch/latam15>

**Riviera Maya, México, 7 de mayo 2015.** – La Alianza del Pacífico aún no tiene tres años de existir y, sin embargo, ya ha hecho avances impresionantes hacia la integración de las economías de Chile, Colombia, México y Perú, y en abrirlas al mundo.

Los ministros han concertado un acuerdo de libre comercio en el que eliminarán inmediatamente los aranceles del 92% de los productos que se comercian entre los cuatro países y, en el transcurso de los próximos siete años se eliminará casi el resto de los aranceles. El Congreso del Perú ya ha aprobado el convenio y se espera que las legislaturas de los demás países lo aprueben para el 01 de enero 2016. Ahora el grupo busca activamente incrementar también el comercio más allá de sus fronteras. La Alianza del Pacífico ya ha integrado mercados de capital en los cuatro países y ha levantado las restricciones de visado entre ellos para facilitar la inversión e impulsar el turismo transfronterizo.

**Magali Silva**, Ministra de Comercio Exterior y Turismo del Perú, dijo que son tres factores los que han permitido un avance tan rápido: mandatos claros a los ministros responsables de las negociaciones, cooperación estrecha con los líderes empresariales y comunicación constante con las legislaturas para asegurar su apoyo.

**Andrés Rozental**, Presidente del Consejo de ArcelorMittal, México, comentó: “La Alianza del Pacífico es más que un área de libre comercio: es una agenda.” **Ildefonso Guajardo Villarreal**, Secretario de Economía de México, dijo que dicha agenda incluye la creación de sinergias para la innovación, así como para la investigación y desarrollo. Los países también están mejorando y armonizando sus regulaciones, particularmente en cuestiones sanitarias. “La Alianza del Pacífico es una iniciativa para alinear nuestras economías”, dijo Guajardo Villarreal.

Perú y México, por ejemplo, han trabajado para integrar la industria automotriz de México con empresas pequeñas y medianas del Perú que ayudan a abastecer dicha industria y, de esta manera, se integran a la cadena de valor mundial. “La integración con México será la fuerza impulsora detrás de la internacionalización de las PyMES peruanas”, dijo Silva.

El éxito de la Alianza del Pacífico ha atraído el interés del mundo. Treinta y dos países, entre ellos Alemania, Japón, Estados Unidos, Israel y Nueva Zelanda son miembros observadores. Muchos de estos países observadores ya han incrementado su cooperación y comercio con los países de la Alianza del Pacífico, y muchos también están trabajando por convertirse en miembros plenos.

“No hay límite en el número de países que pueden incorporarse” dijo Guajardo Villarreal. “No constituimos un bloque cerrado.”

Más de 750 participantes están presentes en el 10º. Foro Económico Mundial sobre América Latina en la Riviera Maya, México del 6 al 8 de mayo, 2015. El tema de la reunión es “Avanzando mediante una agenda para la renovación”.

**Copresidentes** del Foro Económico Mundial sobre América Latina: **Carlos Brito**, Presidente Ejecutivo, Anheuser-Bush InBev, EUA; **Carlos Slim Domit**, Presidente, América Móvil, México; **Angélica Fuentes**, Presidenta de la Fundación Angélica Fuentes, México; **Eduardo Leite**, Presidente del Comité Ejecutivo, Baker & McKenzie, EUA; **Ignacio Sánchez-Galán**, Presidente y Director General Ejecutivo, Iberdrola, España; y **Joseph E. Stiglitz**, Profesor, Escuela de Asuntos Internacionales y Públicos, Columbia University, EUA.

### Notas a los editores

Siga el Foro Económico Mundial sobre América Latina en <http://wef.ch/latam15>

Conozca más en el [Meeting Overview and the Programme at a Glance](#)

Vea las mejores fotos del Foro en **Flickr** <http://wef.ch/pix>

Vea **webcasts** en vivo de las sesiones en: <http://wef.ch/live>

Webcast en vivo en **español**: <http://wef.ch/envivo>

Webcast en vivo en **portugués**: <http://wef.ch/aovivo>

Hágase fan del Foro en **Facebook** at <http://wef.ch/facebook>

Siga el Foro en **Twitter**: <http://wef.ch/twitter> and <http://wef.ch/livetweet>

Síguenos en: **Google+** at <http://wef.ch/gplus>

Lea nuestros **blogs en inglés** en: <http://wef.ch/agenda>

Lea nuestros **blogs en español** en: <http://wef.ch/agendaes>

Consulte los próximos **eventos** del Foro en: <http://wef.ch/events>

Suscríbase a los boletines de prensa del Foro en: <http://wef.ch/news>

---

El Foro Económico Mundial es una institución internacional comprometida a mejorar el estado del mundo a través de la cooperación pública-privada, en el espíritu de la ciudadanía global. Interactúa con líderes empresariales, políticos, académicos y más para constituir agendas globales, regionales e industriales.

Incorporada como fundación sin fines de lucro en 1971 y con sede en Ginebra, Suiza, el Foro es independiente, imparcial y no está vinculado a otros intereses. Cooperamos de manera estrecha con todas las organizaciones internacionales líderes ([www.weforum.org](http://www.weforum.org)).



World Economic Forum, 91-93 route de la Capite, CH-1223 Cologny/Geneva  
Tel. +41 (0)22 869 1212, Fax +41 (0)22 786 2744, <http://www.weforum.org>